

## Phila-France Colmar 6.-9. Juni 2025

Bruno Zeder, [sgssv.zeder@gmail.com](mailto:sgssv.zeder@gmail.com)

Nur 3 Wochen nach der BERNABA fand bereits der nächste philatelistische Grossanlass statt: die **Nationale Briefmarken-Ausstellung von Frankreich**, die jährlich stattfindet, alternierend in Paris und in einer Region. Dieses Jahr war es das Elsass, das diesen organisierte: 4 Jahre Vorbereitung durch das Groupement Philatélique Régional d'Alsace et de Belfort GPRAB. Ein grosses Lob an das OK und das grosse Team. Das Resultat in Colmar war beeindruckend. Naturgemäss sind Vergleiche unumgänglich.

Der Anlass in Colmar fand in den Messehallen ausserhalb des Stadtzentrums statt, der zweitgrössten in Frankreich verfügbaren Halle, wie mehrfach betont wurde. Mit dem Zug Anreisende hatten einen beachtlichen Weg von Hauptbahnhof zurückzulegen, Automobilisten profitierten von Gratisparkplätzen und alle von unkomplizierten Zugangskontrollen.

Die Doppelhalle wirkte warm, heimelig, die Platzverhältnisse waren ideal, die Exponate kamen bestens zur Geltung und waren gut besucht, auch von ganzen Familien. Die grosszügige Beschriftung der Ausstellungsklassen mit kurzen Hinweisen, verständlich für Jedermann, hat mir sehr gut gefallen. Die Exponate selber zeigten sich ausgewogen über alle Kategorien, mit vielen Spitzensammlungen, die wohl aber nicht ganz an das Niveau der BERNABA heranreichten. Deutlich besser vertreten waren hingegen Ansichtskartensammlungen mit interessanten Themen.

Die zahlreichen Händler waren aus allen Landesteilen angereist, präsentierten gutes und auch erschwingliches Material, die Tische waren entsprechend immer belegt. Alle Sammler berichteten mir von Schnäppchen oder Trouvaillen. Auch ich fand eine bisher unbekannte Privatganzsache, dies für 5 Euro, natürlich mit Bezug auf das Elsass, was mich besonders freut, wurde ich doch für einen Vortrag nach Sélestat angefragt.

Die **IG Regio**, der unser SGSSV seit 4 Jahren auch angehört, mitorganisierend und mit einer grossen Ausstellung prominent vertreten, bot uns eine Plattform zur Präsentation. Als einziger Verein aus der Schweiz waren wir mit einem Stand vertreten, der rege besucht war: und zu interessanten Begegnungen und Knüpfen wertvoller Kontakte führte. Ich danke meinen Kollegen, die am Stand mitgeholfen haben, ganz besonders **Patrick Arnold**, der den Tisch und das Inserat im schön gestatteten Ausstellungskatalog bezahlt hat.

Die IG Regio repräsentiert 26 Vereine aus 3 Ländern; sie stellte ihren Mitgliedern unentgeltlich Rahmen zur Verfügung, die Jurierung wurde intern organisiert. Das hervorragende Exponat von **Ernst Schätti**, Raritäten aus dem Sammelgebiet der Empfangsscheine zeigend, erreichte den 2. Rang, wozu wir herzlich gratulieren. **Armando Lualdi** zeigte sein Exponat «Raketenpost Bellinzona», die wohl einzige vollständige Sammlung dieses damals Aufsehen erregenden Anlasses, kam es doch zum Explodieren der Raketen, was einen Polizeieinsatz auslöste und zum Abbruch dieses Experimentes führte. Besonders gefreut hat mich auch das Exponat unseres engagierten Mitglieds **Frédéric Bouchet** aus Annemasse zu «NHORA», er stellte erstmals aus und weckt das Interesse zum 1926 gestarteten Flugverkehr Genf – Basel, plant er doch einen Gedenkanlass.

Erwähnen möchte ich auch die Palmarès: Die Präsenz der Deputierten der Region und des Bürgermeisters von Colmar nebst den Vertretern der Verbandsspitze aus Paris verliehen dem Anlass die gebührende Bedeutung. Das Gastmahl mit, wie könnte es anders sein, Köstlichkeiten der Elsässer Küche, umrahmt von einer erstklassigen, dezent aufspielenden Gruppe junger Musiker aus Colmar, bot Gelegenheit zu weiteren Kontakten. Die meisten fanden den Heimweg erst nach Mitternacht, mit sympathischen Präsenten in der Hand.

Der Pfingstmontag brachte erneut grossen Publikumsaufmarsch, der trotz schönem Wetter erst um 15 Uhr abebbte; die anschliessende Abbauphase verlief reibungslos und um 20.30 Uhr soll die gesamte Halle mit 75 Helfern leergeräumt gewesen sein, ein Zeichen für die hervorragende Organisation. Ein grosser Dank ins Elsass, besonders auch an **Rolf Kissling** und sein Team von der IG Regio!

Am Stand des SGSSV





In der Ausstellung





Oben: Patrick Arnold führt eine Familie durch die Ausstellung  
Unten: Armando Lualdi erklärt einer interessierten Sammlerin sein Exponat  
«Raketenpost Bellinzona»





Blick in die Jugendabteilung und ein Exponat der IG Regio



Einer der vielen Schaukästen, die vom Publikum rege begutachtet wurden

Jurierung der IG Regio: 2. Rang für Ernst Schätti,  
stellvertretend entgegengenommen von Bruno Zeder,  
worauf kräftig angestossen wird



## Palmarès



v.r.n.l.: Egon Habe, IG Regio, Philippe Lasage, Präsident des franz. Philatelistenverbandes, die Directrice adjointe und der Direktor der Firma «La Timbre Classique»



Köstlicher Genuss mit Spezialitäten aus dem Elsass, umrahmt von lockerer unaufdringlicher Musik, die die unterhaltsamen Gespräche am Tisch nie störte.

